

09 de Marzo del 2008

COLUMNA DEFENDIENDO NUESTROS DERECHOS **Mujer: Retos para construir ciudadanía**

Alberto Andrade Carmona (ALIANZA PARLAMENTARIA)

Al celebrarse el Día Internacional de la Mujer, corremos a revisar cifras, nombres y datos que nos llevan a evaluar el avance de los esfuerzos para lograr un papel protagónico de la mujer en todos los campos.

Este es nuestro mensaje por el Día Internacional de la Mujer, una mirada hacia adentro para reflexionar sobre lo que hemos hecho y lo que queremos lograr.

Estamos convencidos que el país necesita participación activa de todos, hombres y mujeres, para construir ciudadanía y los partidos políticos podemos, y debemos, cumplir un rol importantísimo en esta tarea.

La gran pregunta es: ¿Incrementar la participación de la mujer por la mujer? Pensamos que hay que ir más allá, necesitamos promover la participación de la mujer para construir consensos, para construir igualdad de oportunidad; para construir país.

Durante las elecciones del 2006, en el Congreso se incrementó la cifra de la representación femenina –35 parlamentarias de diferentes partidos políticos–, sin embargo, esto no ha sucedido en los Gobiernos Locales y Regionales. Este hecho se refleja al interior de cada partido político y nosotros no somos la excepción.

En diez años ha disminuido el número de alcaldesas provinciales del 4.6% al 2%, la causa no es la escasez de candidatas, tuvimos 3 candidatas presidenciales, 9 candidatas a primera o segunda vicepresidencia y así en cada nivel de representación. Estas cifras podrían llevarnos a comentar sobre mandato de posición, alternancia, cuotas, avances normativos etc. Pero estas son medidas de amplia cobertura, que si no cuentan con la firme voluntad política en el seno partidario, siempre habrá una excusa para caer en saco roto.

Hay que trabajar para recuperar la participación política de la mujer, y que ello se traduzca en resultados concretos, con mujeres y hombres líderes, que participen en el ejercicio del poder, que representen y hagan sentir sus intereses y preocupaciones, que construyan ciudadanía, bajo la premisa de que sexo en minoría no necesariamente coloca a la mujer en el segmento menor.

Por tanto, volvemos a la pregunta: ¿Incrementar la participación de la mujer para la mujer? No señoras y no señores, buscamos una visión compartida que nos permita llegar a soluciones con miradas diferentes, un reacomodo en la representación, para el desarrollo del país, para que nuestro Perú y todos sus partidos políticos entendamos que la suma de hombre y mujer significa ejercicio de ciudadanía plena.